

Fe y Propósito
“Caminemos en Unidad” Parte V
Efesios 4:1-16 vv. 7 y 11

Ya vimos las tres listas de dones que se encuentran en la Biblia:

1. **Efesios 4:11**
2. **Romanos 12:3-8**
3. **1 Corintios 12:4-11; 1 Corintios 12:27-30**

1 Corintios 12:31 Procurad, pues, los dones mejores. Mas yo os muestro un camino aun más excelente.

*** Mantener la unidad, edificarnos uno al otro y glorificarlo a Él.

*** **El amor supera todos los dones espirituales.**

1 Corintios 13

“El Hablar en Lenguas” 1 Corintios 14:1-25 (Es lo que veremos hoy en día).

vv. 1-5

Lo que vemos en este capítulo es un contraste entre las lenguas y la profecía.

Pablo nos enseña lo opuesto. Ellos decían que era una señal de espiritualidad superior. Pablo nos enseña en este capítulo, que las lenguas son o es un don inferior.

Veremos estos tres puntos:

1. **Edificación vv. 1-5**
2. **Entendimiento vv. 6-20**
3. **Las lenguas no salvan a los perdidos vv. 21-25**

1. Edificación vv. 1-5

v. 1

Seguid el amor; es la idea de continuamente seguir atrás del amor. Con la idea de alcanzarlo. Literalmente, **perseguid.**

Nueva Traducción Viviente ¡Que el amor sea su meta mas alta!

1 Corintios 13:13 Y ahora permanecen la fe, la esperanza y el amor, estos tres; pero el mayor de ellos es el amor.

y procurad los dones espirituales, ~ la iglesia en Corinto buscaba los dones espirituales, pero en buscarlos no incluían al amor de Dios. No incluían el amor en la manera en que usaban los dones.

*** **Los dones no son para el uso personal de uno mismo, no son para glorificarse a uno mismo, pero sí son para ser una bendición, y bendecir a otros.**

Si recuerdan, el propósito de los dones espirituales es la edificación de la iglesia.

1 Corintios 12:7 (Biblia en Lenguaje Sencillo)

pero sobre todo que profeticéis. ~ Vemos aquí una vez más la profecía. Si recuerdan, la profecía era la proclamación de la verdad de Dios bajo la dirección inmediata del Espíritu Santo. Es proclamar la Palabra de Dios.

***** La profecía hoy en día es proclamar la Palabra de Dios a las personas.**

v. 2

Porque el que habla en lenguas no habla a los hombres, sino a Dios; ~ Vemos que cuando se habla en lenguas no es hablar lenguas que sabemos, que hemos estudiado o aprendido. Son lenguas que no entendemos.

pues nadie le entiende, aunque por el Espíritu habla misterios. ~

Entonces las personas que tienen el don de lenguas, están hablando una lengua y un mensaje que no se entiende, o uno no entiende.

Hechos 2:4-11

... ¹¹ cretenses y árabes, les oímos hablar en nuestras lenguas las maravillas de Dios.

Hechos 10:46 Porque los oían que hablaban en lenguas, y que magnificaban a Dios.

Entonces vemos que desde las primeras veces que hablaban en lenguas vemos que adoraban, y magnificaban a Dios, las maravillas de Dios.

v. 3

Pero el que profetiza habla a los hombres ~ Hablar en lenguas es para hablarle a Dios, pero el que profetiza habla a los hombres. Habla a los hombres para su bien.

para edificación, exhortación y consolación. ~ Vemos que en la profecía se deben de cumplir estas tres:

Edificación, ~

Exhortación, ~

Consolación ~

v. 4

El que habla en lengua extraña, a sí mismo se edifica;

El que habla en lenguas está hablando por el Espíritu los misterios, pero no entiende, pero es el Espíritu que está orando por medio de el a Dios. Y a sí mismo se edifica.

pero el que profetiza, edifica a la iglesia. ~ Cuando la Palabra es proclamada, la iglesia es edificada. Es una bendición que la Palabra sea proclamada, enseñada.

v. 5 Así que, quisiera que todos vosotros hablaseis en lenguas, pero más que profetizaseis; porque mayor es el que profetiza que el que habla en lenguas, a no ser que las interprete para que la iglesia reciba edificación.

Así que, quisiera que todos vosotros hablaseis en lenguas,

Pero era el deseo de Pablo y no de Dios.

pero más que profetizaseis; porque mayor es el que profetiza que el que habla en lenguas, ~ Ya vimos que cuando uno profetiza, es para edificación de la iglesia; pero si habla en lenguas, es para edificarse uno mismo.

a no ser que las interprete para que la iglesia reciba edificación. ~

Vemos que si había interpretación es entonces cuando la iglesia pudiera ser edificada.

2. Entendimiento vv. 6-20

v. 6

Ahora pues, hermanos, si yo voy a vosotros hablando en lenguas, ¿qué os aprovechará, ~ ¿De qué beneficio sería si Pablo viniera a Corinto hablando en lenguas? Si solo se iba a edificar a el mismo, era mejor quedarse donde estaba, y ahí hablar en lenguas.

¿qué os aprovechará, si no os hablare con revelación, o con ciencia, o con profecía, o con doctrina? ~

Revelación ~ compartir la verdad que no es conocida.

Ciencia ~ la sabiduría de Dios, saber como aplicar la verdad en mi vida.

Profecía ~ proclamar la Palabra de Dios a las personas.

Doctrina ~ la enseñanza sistemáticamente de la Palabra de Dios

v. 7

v. 8

v. 9

Porque hablaréis al aire. ~ Y es lo que muchos hacen hoy, simplemente hablan por hablar. Es puro aire, no tiene sustancia. ¿De qué beneficia?

vv. 10-11

v. 12 Así también vosotros; pues que anheláis dones espirituales, procurad abundar en ellos para edificación de la iglesia.

v. 13

v. 14

Vemos una vez más que cuando uno habla en lenguas, uno no entiende lo que está diciendo. Mi espíritu ora, pero sin entender, mi entendimiento queda sin fruto.

v. 15

v. 16 Porque si bendices sólo con el espíritu, el que ocupa lugar de simple oyente, ¿cómo dirá el Amén a tu acción de gracias? pues no sabe lo que has dicho.

Si estas dando gracias en lenguas, y no hay interpretación, no se puede entender, ¿cómo podemos decir amén?

v. 17

v. 18

Si Dios nos ha dado este don, uno lo debe de usar en adoración y en oración. Pero no es para abusarlo, o elevarlo.

v. 19

Pablo hablando, para la edificación de la iglesia, para que la iglesia sea bendecida: **prefiero hablar cinco palabras con mi entendimiento, para enseñar también a otros, que diez mil palabras en lengua desconocida.**

v. 20

no seáis niños en el modo de pensar, ~ No sean infantiles en su comprensión de estas cosas. Necesitaban madurar, crecer espiritualmente.

sino sed niños en la malicia, pero maduros en el modo de pensar. ~ Sean inocentes como bebés en cuanto a la maldad, pero maduros en la comprensión de asuntos como estos.

3. Las lenguas no salvan a los perdidos vv. 21-25

v. 21 En la ley está escrito: En otras lenguas y con otros labios hablaré a este pueblo; y ni aun así me oirán, dice el Señor.

Isaías 28:11-12 (Biblia de las Américas)

¹¹ En verdad, con tartamudez de labios y en lengua extranjera, El hablará a este pueblo, ¹² al cual había dicho: Aquí hay reposo, dad reposo al cansado; y: Aquí hay descanso. Pero no quisieron escuchar.

Les habló en el Antiguo Testamento tanto como en el Nuevo Testamento
(Hechos 2)

v. 22

las lenguas son por señal, no a los creyentes, sino a los incrédulos; ~ Se me hace curioso que las iglesias que abusan del don de lenguas siempre quieren forzar a los creyentes a que hablen en lenguas.

Pero es una señal para los incrédulos. ¿Entonces quieren convencer a los creyentes de que se hagan creyentes o de que no tienen al Espíritu porque no hablan en lenguas?

pero la profecía, no a los incrédulos, sino a los creyentes. ~ Es por medio de la profecía que Dios agarra la atención de los creyentes.

v. 23

Y si entra gente que no entiende estas cosas o incrédulos, **¿no dirán que estáis locos?**

v. 24

v. 25

Pablo deja en claro que las lenguas, con excepción de las que se interpretan, no tienen ningún valor para la iglesia.

Individualmente soy edificado, pero tienen o dan bendición personal sin interpretación. Mi espíritu queda sin entendimiento, sin fruto.

Aplicación:

Profecía

Habla a los hombres para su bien.

Se puede entender.

Edifica a la iglesia.

Es el don mayor.

Las lenguas no se ganan, no salvan a los perdidos, pero la profecía trae convicción, y conocimiento de nuestro Dios, de nuestro Salvador Cristo Jesús.

Lenguas

Le hablan a Dios para el bien del que habla.

No se comprenden, solo con interprete.

Edifica al que habla.

Es el don menor.